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令和５年１０月定例教育委員会 会議録 

 

１ 日 時  令和５年１０月２０日（金）  開 会 午後３時３０分 

                        閉 会 午後４時４０分 

２ 場 所  下諏訪総合文化センター 講習室 

３ 出 席 者  松﨑泉教育長、網野美秀教育長職務代理者 

瀬切陽一教育委員、木村一恵教育委員、荻久保メイ子教育委員 

４ 事務局（説明員） 

         北澤勝己教育こども課長 岩波洋課長補佐兼生涯学習係長 

平澤暁俊教育総務係長、亀割英人スポーツ振興係長、 

田中慎太郎健康サポート係長、平林美香図書館長 

堀内一真子育て支援係副主幹、藤森亮馬教育総務係主査 

 

令和５年１０月定例教育委員会 次 第 

 

令和５年１０月２０日（金） 

下諏訪総合文化センター２階 講習室 

１ 開  会 

２ 会議録署名委員の指名 

３ 教育長報告 

４ 報告事項 

(1) 施設等の上半期事業状況について 

(2) しもすわ未来議会について 

(3) 寄附受納について  

(4) 下諏訪南小学校夜間照明工事の完了について 

(5) 二十歳を祝う会の開催について 

(6) その他 

５ そ の 他 

６ 閉  会 
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【会議録】 議事の内容 

 

１ 開 会   松﨑教育長 

２ 会議録署名委員の指名  網野美秀教育長職務代理者、木村一恵教育委員 

３ 教育長報告 

１（日）〇全国市町村交流レガッタ諏訪大会決勝～随時表彰式 

〇町民総合文化祭作品展及び芸能祭 

３（火）〇諏訪校長会と教育長との懇談会；諏訪教育会館 

    〇NZ 海外研修説明会：15 家庭参加 

４（水）〇南小通級指導教室小委員会 

５（木）〇社中参観日 

６（金）〇しもすわ未来議会結団式～議場にてリハーサル 

９（月）〇ラジオ体操～閉会式；あすなろ公園 

    ※ 皆勤者表彰・出席率 90％以上 137(148)名、精勤者表彰・出席率 89～70％以上 34(33)

名、各会場で表彰式。特別表彰 80 歳以上 5 年以上継続者 9 (8)名。 

年間延べ 35,878(37,269)人参加  （ ）内は昨年度 

〇町民スポーツ祭 

10（火）〇町村教育長会代議員会；青木村文化会館 

11（水）〇部活動地域移行準備会；視聴覚室 

12（木）〇小中学校教育課程研究協議会 

13（金）〇依田知絵美さん ふるさとライブ 

14（土）〇長野県高等学校総合文化祭総合フェスティバル式典  

15（日）〇秋季一斉清掃；艇庫～一ツ浜公園、3 区担当箇所に参加予定は荒天中止。 

16（月）〇町教頭会 

17（火）〇選挙管理委員・補充員当選告知式 

〇教育支援委員会 

 

【以下予定】 

19（木）〇町校長会 

20（金）〇しもすわ未来議会 

〇定例教育委員会 

23（月）〇町小中学校給食審議会 

25（水）〇下中音楽会 

26（木）〇社中音楽会 

27（金）〇長野県市町村教育委員会研修総会；教育長、教育委員参加 

 

 質疑なし－了承 
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４ 報告事項 

(1) 施設等の上半期事業状況について 

・各係、担当する箇所を順次説明 

〈平澤係長〉教育総務係の説明 

教育総務係ですが、学校体育施設の利用状況の報告となります。資料は 8 ページになります。 

まず、表の説明になりますが、上段は各学校施設の利用状況になります。表中の「一般」と

は使用料を１００％徴収する方々で、個人や小グループ、町外の団体などが含まれます。次に

「減免」とは使用料の半額を減免し、５０％徴収する団体で、「免除」とは１００％減免する

団体となります。下段、左が合宿による利用の状況となります。下段、中央が上段の合計にな

ります。使用料を徴収した団体の合計は網掛けになりますが、免除を含めた利用件数は、全体

と記載した表で、利用件数 1,708 件、利用者人数が 52,072 人で、昨年度同時期と比べ、244

件、2,117 人の増になっております。使用料収入は右の表になりますが、昨年度同期と比べ、

9,350 円の増になっております。教育総務係からは以上になります。 

〈堀内副主幹〉子育て支援係の説明 

資料 9頁から 11 頁までは、子育て支援係となります。 

9 頁の「放課後子ども教室」でありますが、こちらの事業は、毎週水曜日の放課後、児童の

居場所を作り出す目的で、事業協力員の支援により、工作や手芸、運動や大道芸の体験のほか、

宿題のお手伝いを行っている事業となります。 

上段が南小学校、下段が北小学校の参加状況をまとめたものとなっており、それぞれ、表の

左側に開設日があり、その日の学年ごとの登録者人数に対して参加人数が記載されています。 

今年は 4月 19 日～9月 27 日まで、放課後児童教室を南小学校、北小学校それぞれ 19 日開

設いたしました。前年度との比較ですが、一番下の左側の表が上半期の集計で、その右側に前

年同期の表となります。コロナの影響で、昨年は 4月から 6 月上旬の活動が休止となり、例年

より、2か月分の活動が自粛されたわけですが、今年度は 4 月から放課後児童教室が開設され

たことにより、本年上半期の延べ人数は 2,773 人となりコロナの影響から少しずつではありま

すが、放課後の子どもたちの居場所として、放課後子ども教室のニーズが高まってきているか

と思われます。 

次に 10 頁の「いずみ湖研修の家の利用状況」でありますが、研修の家のオープン期間は、

毎年 5月 1日から 10 月 31 日までとなっており、キャンプ場については無料、研修の家につい

ては有料となっており、町内の方と町外の方で料金に差をつけています。 

前年度のテント利用は 10 サイトまでと制限を掛け、利用の密を避ける等、コロナ対策を実

施してまいりました。今年度は、新型コロナウイルス感染症の５類感染症移行を受け、通常ど

おりテント利用を全面 20 サイトに戻して運用しました。利用状況につきましては、利用人数

は昨年の約 1.4 倍となる 1,904 人となっており、これはコロナの影響がなかった令和元年の

4,013 人と比べるとかなり落ちてはいますが、GW や連休等は早々に予約がいっぱいになるなど

キャンプ場としての評判は高く、人気のある施設であります。 

つぎに 11 頁の「指定施設利用状況」でありますが、こちらは、姉妹都市にもなっておりま

す、愛知県の南知多町の９施設に宿泊し、海水浴等を行う 3 歳以上中学生以下の児童及び同居

の保護者 2 名までに対し、補助金を交付しており、1 人 1 泊 2,500 円の補助で、1 家庭につき、

2泊まで補助を行う事業となっております。補助対象期間は、毎年 7月 1 日から 8月 31 日ま
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でとしております。今年の利用状況は、宿泊施設件数で９件、延べ宿泊数３５人、補助金額

87,500 円であり、前年に比べて利用家族が増えました。私からの説明は以上です。 

〈岩波補佐〉生涯学習係の説明 

生涯学習係において、12 頁の施設別利用状況をご覧ください。生涯学習係は、文化センタ

ー施設・勤労青少年ホーム施設・公民館施設の 3 つの施設を所管しております。右から 2番目

の合計の欄になりますが、令和 4年度の上半期と比較し、令和 5 年度の上半期は、それぞれ件

数は 138 件、使用人数では 3,440 人、利用金額では 25万 4980 円の増となっており、今までコ

ロナ禍で思うようにできなかった各種団体の活動やイベントが再開してきていることが要因と

考えられます。簡単ではありますが説明は以上となります。 

〈亀割係長〉スポーツ振興係の説明 

続きまして、スポーツ振興係が管理します施設の利用状況についてご説明します。 

資料 13 ページをご覧ください。スポーツ振興係では、表の左側にある施設区分のとおり、

「下諏訪体育館」をはじめ、「下諏訪スタジアム」や「陸上競技場」等を管理しております。

上半期、体育館では 2万 1,220 人、総合運動場では 2万 2,370 人の利用がありました。スポー

ツ施設全体では 6万 1,721 人の利用となり、利用料は 261 万 3,080 円となりました。 

私からの説明は以上です。 

〈田中係長〉健康サポート係の説明 

資料の 14 ページになります。まず、高浜健康温泉センターゆたん歩゜の利用状況でござい

ます。上半期については、合計 2万 2,394 人の利用がありました。コロナウイルス感染症によ

る影響からの回復が見られるところです。詳細については資料のとおりでございます。 

次に健康ステーション・健康フィールドの利用状況でございます。資料は 15 ページでござ

います。健康ステーションについては、9 月末までで延 5,880 人のご利用がありました。昨年

度の上半期と比較すると約 2,900 人増となっており、今年度は 2 倍近くのご利用があります。

健康フィールドにつきましては、屋内フィールド・屋外フィールド合わせて、9 月末で延

2,874 人の利用者がありました。昨年度の上半期と比べると約 220 人増とこちらも伸びが見ら

れます。私からの説明は以上です。 

〈平林館長〉図書館の説明 

それでは、16～18 ページの令和 5年度上半期の図書館の概況について説明申し上げます。 

この表は、今年度と昨年度の同じ 9月末で比べた表となります。 

昨年度と状況の違う点についてですが、本の貸出し冊数が通常 1 度につき 10 冊までのとこ

ろ、昨年は図書館がリニューアルオープン開館 20 周年で倍の 20 冊貸出であったこと、来館者

数に関しましては、コロナ禍では学習机等の席数を 1/2 に減らしての対応だったところ、今年

度は席数を戻し、学生等の利用が復活していることが挙げられます。 

また、行事に関しては「のりものおはなし会」「えいごのお庭」「おりがみ工作会」といっ

た新規事業を含め、利用者の興味の持てるものの開催につとめ、引き続き利便性良く多くの

方々に利用いただけるよう、努めているところです。説明は以上です。 

 質疑なし－了承 

(2) しもすわ未来議会について 

〈平澤係長〉説明 

ご説明いたします。資料 19～20 ページになります。本日 10 月 20 日に開催いたしました、



5 

 

しもすわ未来議会につきましては、先ほど無事終了いたしました。 

資料につきましては、一般質問表及びタイムスケジュールをお示ししてございます。 

予定どおり 13 時 15 分から開始し、途中休憩を挟み、若干早く進んだことから終了は 14 時

58 分となりました。8人の議員の皆さんがそれぞれの熱い思いを述べ、町長もそれに答え活発

ないい議会だったと思います。なお、コロナにより中止していました一般生徒の傍聴について

も今年から再開をいたしました。議員になっていない生徒たちも議会というものを体験できた

いい機会だったと思います。報告は以上でございます。 

 質疑なし－了承 

(3) 寄附受納について 

〈平澤係長〉説明 

資料は 22～23 ページとなります。昨年に引き続き、町内に営業所をもつ、松澤工業㈱様か

ら、地域貢献のためにということで、児童図書をご寄附いただきました。 

平成 30 年度から毎年ご寄附いただいており、今年度で６年目になります。寄贈いただいた

図書は、先日両小学校に届き、図書館に配架してございますが、いただいた図書につきまして

は資料にありますリストにあるとおりとなります。報告は以上でございます。 

 質疑なし－了承 

(4) 下諏訪南小学校夜間照明工事の完了について 

〈平澤係長〉説明 

  報告いたします。下諏訪南小学夜間照明設備改修工事につきましては、設計及び監理業務を

㈱坂本建築事務所、工事業務を㈱六協に請け負っていただいております。設計監理業務は、昨

年度の令和 4 年 4 月 26 日に契約を締結し、業務を始めていただきましたが、当初予算では施

工が出来ないと判明したことから、９月議会にて補正予算をお願いし、議会でお認め頂きまし

た。また、現場での施工が冬期になることから、安全性を考慮し、令和 5年度への繰越をおこ

ない、本年 5月 1 日に、(株)六協様と契約を締結いたしました。 

主だった電柱や照明設備の交換工事を夏休み中に行っていただき、着実に施工いただいたこ

とから、工事期限の 10 月 31 日を迎える前の 10 月 13 日に宮坂町長による理事者検収を終了す

ることとなりました。古い電柱や照明設備は、昭和 55 年に整備されたということで、既に４

０年以上が経過し、電柱の対応年数や照明設備の落下も懸念される状況でしたので、電柱及び

照明設備８基が全て新しく LED 化され、今後も心配なく使用することが出来る状況となってお

ります。 

最後に、本事業の事業費になりますが、設計監理については 223 万 3 千円・工事請負費は 4

千 730 万円、総額 4千 953 万 3 千円となっております。報告は以上でございます。 

 質疑なし－了承 

 (5) 二十歳を祝う会の開催について 

 〈岩波補佐〉説明 

資料 23 ページをご覧ください。「二十歳を祝う会」は、成人の日の前日、令和 6 年 1 月 7

日(日)の午後 12 時より開式いたします。対象者は令和 5年度において 20 歳を迎えられた、平

成 15 年 4月 2 日から平成 16 年 4 月 1 日生まれの方になります。 

また、24 ページになりますが当日の日程は、基本的にはこの流れで行いたいと考えており

ます。教育委員の皆さんには、ぜひご出席いただき、二十歳となった若者たちをご祝福いただ
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きたいと思っております。詳細が決まりましたら改めて本定例会においてご報告するとともに、

ご案内をさせていただきますのでよろしくお願いいたします。報告は以上となります。 

 質疑なし－了承 

 (6) その他－なし 

 

      

５ その他 

〈平澤係長〉 

来月 11 月の定例教育委員会ですが、11 月 17 日(金)15 時 30 分から開催を予定しております。

ご予定をお願いします。 

  疑義なし－了承 

 

６ 閉 会    午後４時４０分終了 

 

以上、会議の経過を記して、その相違ないことを証するためここに署名する。 

 

                     令和６年１月２６日  

 

 

                         署名委員  網野 美秀 

                                             

 

                         署名委員  木村 一恵 

                                             

 

                         調整職員  北澤 勝己                


